

Relance indigeste pour l'horeca

Déconfinés depuis une semaine, restos et cafés ne sont pas sortis de l'incertitude économique.



Les cafetiers sont tout particulièrement inquiets pour leur avenir. - Mathieu Golinvaux



Par [Julien Bosseler \(/3279/dpi-authors/julien-bosseler\)](#)

Journaliste au service Société

Le 14/06/2020 à 18:48

Il y a tout juste une semaine, les restos et les bars rouvraient – ou du moins pouvaient rouvrir – leurs portes. Pour le meilleur ou pour le pire ? A l'image d'un secteur aussi diversifié que celui de l'horeca, la réponse se doit d'être tout en nuances. « Des établissements qui ont pu compter sur une clientèle fidèle, de proximité, ont vu leur ticket moyen augmenter de 5 à 10 % car, pour célébrer leur retour à table et la fête des pères, leurs clients se sont fait plaisir avec un repas plus généreux et une bonne bouteille », rapporte Thierry Neyens, président de la Fédération Horeca Wallonie, pointant toutefois la réduction du nombre de couverts imposée par les mesures de sécurité sanitaire. Son homologue bruxellois, Philippe Trine, assure quant à lui que « les maisons bien installées avec une clientèle aisée, de même que les restaurants gastronomiques ont bien travaillé ».

Fermés pour toujours ?

Mais pour le reste, c'est la galère... Thierry Neyens songe tout particulièrement aux « restos et aux cafés dépendant du tourisme et aux hôtels qui n'atteignent guère plus de 30 à 40 % d'occupation ». Philippe Trine, lui, a une pensée toute particulière pour « les établissements qui n'ont pas encore rouvert et qui ne rouvriront peut-être jamais ». Quant à Diane Delen, présidente de la Fédération des cafés de Belgique, elle parle de « catastrophe pour les cafés de quartier qui sont désertés. Les gens ont peur d'y aller ». Seuls des bars de centre-ville avec terrasse ont pu tirer leur épingle du jeu, dit-elle, tout en devant jongler avec les règles de distanciation sociale et la fermeture imposée à 1 h du matin.

LIRE AUSSI

Déconfinement: le goût retrouvé des restaurants

([https://plus.lesoir.be/305878/article/2020-06-08/deconfinement-le-gout-retrouve-des-restaurants?](https://plus.lesoir.be/305878/article/2020-06-08/deconfinement-le-gout-retrouve-des-restaurants?referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda)

[referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda](https://plus.lesoir.be/305878/article/2020-06-08/deconfinement-le-gout-retrouve-des-restaurants?referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda)

Sept jours après le redémarrage de l'horeca, ses représentants se disent donc inquiets, prédisant de (nouvelles) faillites dans le secteur. D'où, disent-ils, le besoin de soutien de l'Etat, malgré les mesures évoquées lors du dernier kern élargi. Elles sont jugées encore trop légères et trop limitées dans le temps par le secteur pointant la rentabilité toujours sous caution de bon nombre de restaurants et de cafés, sans compter sur la hantise de devoir refermer en cas d'hypothétique deuxième vague virale. Alors, n'oubliez pas de porter le masque, lancent-ils aux clients.

LIRE AUSSI

Le super kern court après le dernier train de mesures Covid

([https://plus.lesoir.be/306635/article/2020-06-11/le-super-kern-court-apres-le-dernier-train-de-mesures-covid?](https://plus.lesoir.be/306635/article/2020-06-11/le-super-kern-court-apres-le-dernier-train-de-mesures-covid?referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda)

[referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda](https://plus.lesoir.be/306635/article/2020-06-11/le-super-kern-court-apres-le-dernier-train-de-mesures-covid?referer=%2Farchives%2F Recherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dda)

